

学校だより 1月号

令和8年1月6日(火)

柏市立名戸ヶ谷小学校

04-7163-0540



<http://www.nadogaya-e.kashiwa.ed.jp/>

令和8年が始まり、いよいよ明日から、3学期がスタートします。冬休みはどのように過ごされましたか。また今年1年は、どのような1年にしたいでしょうか。

3学期は、1年間をまとめる学期であると同時に、次の学年につなぐ学期でもあります。達成したい目標に向かって進む子どもたちに寄り添いながら、一人一人がより良い形で次の学年に進んでいけるよう支援をして参ります。子どもたちが悩んだり、壁にぶつかったりしたときには、保護者の皆様の温かい御支援が大切になってきます。御家庭・地域・学校とで手を取り合いながら、子どもたちの成長を見守っていきたいと思います。

進級、進学に向けてしっかりと準備を進めるとともに、1年間のまとめをして、4月からの新たなスタートを迎えられるようにしていきたいと思います。令和8年もどうぞ御協力よろしくお願ひいたします。

「お年玉のゆくえ」

あけましておめでとうございます。本年もどうぞ宜しくお願いします。

お正月が終わり、子どもたちからは、

「お年玉をもらったよ。」「何に使おうかな。」という声が聞こえてくる季節になりました。

ここで、歴史上の実際の人物のお話を一つ紹介します。

有名な豊臣秀吉に仕えていた、曾呂利(そろり)新左衛門という人がいました。ある日、秀吉からの褒美に、こんなお願いをしました。

「褒美として、1日目は米1粒、2日目は米2粒、3日目は米4粒、というように、次の日に倍のお米を30日間いただけませんか。」

秀吉は、

「それくらいなら大したことはあるまい。」

と、深く考えずに、そのお願いを聞き入れました。ところが、

1粒、2粒、4粒、8粒、16粒…256粒…8192粒(約1合)…しかし、20日目には524,288粒(約10キロ)。25日目には16,777,216粒(400キロ弱)。このままでは、大変な量になる。と秀吉は気づき、「もう分かった。どうか勘弁してくれ。別の褒美をとらせる。」

と言ったそうです。30日目は10トン超になります。実は新左衛門は、はじめから分かっていたのです。

昔々の話ですが、一つ一つの粒がいずれは大きな存在になるという教訓話でもあります。話は逸れますが、名戸ヶ谷小の子どもたちが育てた米も1粒が、何百倍にもなっています。もうすぐ給食で食べます。

お年玉の使い道は、子どもにとって「未来を考える練習」のよい機会でもあります。

「貯めなさい!」と、すぐに答えを求めるのではなく、

「どうするつもり?」や「少し先のことも考えてみようか、この調子でお金を貯めていくと、10年後は…。」

そんなやりとりが、この時期にご家庭で生まれると嬉しいと思います。

お金も、勉強も、一度に大きな結果が出るものではありません。毎日の小さな積み重ねが、あとになって、大きな力になっていきます。知識やお金も蓄えることが大切です。学校でも、日々の学習や生活の中で、こつこつ取り組むことの大切さや、先を見通して考える姿勢を大切に指導していきます。ご家庭と学校が同じ視点を持ちながら、これからも子どもたちの成長を支えていければと思います。

名戸ヶ谷小学校 校長 津久井智洋

<学校教育活動アンケートへの

御協力ありがとうございました>

先だつては、学校教育活動アンケートへの御協力、ありがとうございました。

貴重な御意見として、来年度の学校運営に活用させていただきます。後日、来年度の方向性ととも、取りまとめたものをお知らせいたします。

別途、千葉県より、お子様に「ハラスメント等に関する実態調査」の依頼が来ております。御自宅で、保護者様と一緒に、もしくはお子様自身で記入した後、保護者様が御確認の上、提出していただきます。こちらに関しては、後日詳細をお知らせいたします。

<インフルエンザ警報発令中！>

昨年11月に、「千葉県でインフルエンザ警報」が発令されました。名戸ヶ谷小学校においても、11月後半に学級閉鎖・学年閉鎖の措置を取らせていただき、子どもたちや保護者の皆様には、御心配をおかけするとともに、御協力いただいたことにより、12月は平時に近い状態に戻りつつあります。

市内小中学校全体を見ると、依然としてインフルエンザをはじめとした感染症による学級閉鎖が多数見られております。

各御家庭でも、感染症対策に留意していただきますようお願いいたします。あわせまして、かぜ症状がある場合には、マスクを着用するとともに、発熱した際には医師の診断を受けるよう御協力をお願いいたします。

<3学期のスクールカウンセラー

来校日について>

3学期のスクールカウンセラーの来校日が決定しました。子育てや学校での悩み事や相談したいことがある保護者様は、事前に学校に連絡いただければ予約できますので、ぜひ御活用ください。

3学期の来校日は、1月9日(金)、1月23日(金)、2月6日(金)、2月27日(金)、3月6日(金)となります。時間は、10時00分から16時00分まで(昼休みを除く)です。

現在、相談を希望される方が多くなっており、日時等の御希望に添えない場合がございます。相談の御希望がある方は、余裕をもって御連絡ください。相談の御希望・御質問等は、本校教頭まで御連絡ください。

<校内書き初め展について>

1月16日(金)に校内書き初め展を行います。会場は体育館で、8時30分~16時00分の間、御覧いただけます。1、2年生は硬筆、3~6年生は毛筆の作品を展示します。是非ともお子様の努力の成果を御覧ください。詳細につきましては、12月24日(水)付けて配信いたしましたお知らせを御覧ください。

校内席書会の日程は、下記の通りです。

- ・1月8日(木)・・・1、2年生(硬筆) 3、4年生(毛筆)
- ・1月9日(金)・・・5、6年生(毛筆)

持ち物については、各学年よりお知らせいたします。当日は忘れ物がないようお願いいたします。

【 1月の主な行事 】

冬季休業 1月6日(火)まで

7日(水) 第3学期始業式

8日(木) 給食開始 1~4年校内席書会
さくら、5、6年発育測定
5、6年委員会活動

9日(金) 5、6年校内席書会 教育相談日
3、4年発育測定
県スクールカウンセラー来校日

12日(月) 成人の日

13日(火) 芸術鑑賞会
3年ステップアップ学習会
さくら読み聞かせ

14日(水) 1、2年発育測定

15日(木) 4~6年クラブ活動
3年クラブ活動見学(6校時)

16日(金) 校内書き初め展

20日(火) 市内教職員一斉研修のため短縮日課
(給食あり)

21日(水) 5年ジュニア救命士講習

23日(金) 県スクールカウンセラー来校日
柏第四中学校新入生保護者説明会

26日(月) 6年薬物乱用防止教室

27日(火) 3年ステップアップ学習会

31日(土) 柏っ子造形展



【 2月の主な行事 】

1日(日) 柏っ子造形展

2日(月) 全校朝会

3日(火) 3年ステップアップ学習会
さくら読み聞かせ、柏っ子造形展(午前)

5日(木) 5、6年委員会活動
入学説明会(10時15分~)
(受付開始 9時50分)

6日(金) 県スクールカウンセラー来校日

10日(火) 授業参観(5校時)・学級懇談会
全学年5時間授業

11日(水) 建国記念の日

12日(木) 4~6年クラブ活動

13日(金) 教育相談日

17日(火) 3年ステップアップ学習会

23日(月) 天皇誕生日

26日(木) 6年生を送る会

27日(金) 県スクールカウンセラー来校日
短縮日課4時間授業(給食あり)

※6年生を送る会には、保護者様(PTA役員、CS委員の皆様を除く)は参観できません。御承知おきください。

パンザマストは、1月6日(火)までが16時00分、1月7日(水)から2月28日(土)までが16時30分です。パンザマストを守りましょう。

